
令和５年６月５日招集

第２回室蘭市議会定例会

各派代表質問者・質問項目一覧

日 時 順序 質 問 者 名

６月９日（金）

１０：００

１ 我 妻 静 夫 議 員

２ 水 江 一 弘 議 員

６月１２日（月）

１０：００

３ 柏 木 隆 寿 議 員

４ 常磐井 茂 樹 議 員



１ 我妻 静夫 議員（市政結和）

１ 青山市長３期１２年の総括について （企画財政部）

２ 市政方針について

（総務部・企画財政部・生活環境部・保健福祉部・経済部・港湾部・教育委員会）

（１） 市政運営の基本姿勢について

ア ３期１２年で培った経験と築いたネットワークについて

（２） 安心できるまちづくりについて

ア スクール児童館と学校給食の無償化について

イ 高校生までの医療費助成の拡充について

ウ 地域医療の連携・再編について

（３） ものづくりと世界に貢献する港づくりについて

ア 洋上風力発電産業の拠点化について

イ 企業誘致について

（４） 潤いある文化・観光・スポーツ振興について

ア 室蘭岳山麓総合公園について

（５） 将来を見据えた都市整備と行財政改革について

ア 持続可能な財政基盤について

３ 新型コロナウイルス感染症予防対策について （保健福祉部）

４ 室蘭市水道事業について （総務部）

（１） 公営企業管理者の特別職について

５ 北海道ＰＣＢ廃棄物処理事業について （生活環境部）

６ 職員の人材育成等について （総務部）

７ 室蘭市開港１５０年・市制施行１００年記念事業の総括について （総務部・都市建設部）

８ エゾシカとヒグマから市民を守る安全対策について （生活環境部）

（１） エゾシカ対策について

（２） ヒグマ対策について



９ 教育行政方針について （教育委員会）

（１） 教員の勤務状況等について

（２） 対話型人工知能・チャットＧＰＴについて



２ 水江 一弘 議員（市民ネット・むろらん）

１ 市長公約について

（総務部・企画財政部・生活環境部・保健福祉部・経済部・都市建設部・港湾部・水道部・教育

委員会）

（１） 安心できるまちづくりについて

ア ０、１、２歳児の保育料軽減について

イ 多子世帯等の学校給食費の無償化について

ウ ふるさと室蘭に誇りを持つ教育環境整備と学力向上への取組について

エ 若者の交流機会創出、結婚新生活の家賃支援について

オ 若者や子育て世代、地域コミュニティを応援する協働のまちづくりの推進について

カ 高齢者が住み慣れた地域で買物、通院できる交通支援策の実施について

キ ３病院の連携・再編による地域で完結できる医療体制の構築について

ク 水道事業の信頼回復と市民に寄り添った責任ある対応について

（２） ものづくりと世界に貢献する港づくりについて

ア フェリー就航、クルーズ船寄港を通じた地域経済の活性化について

（３） 潤いある文化・観光・スポーツ振興について

ア 多彩な催しが可能となる市民会館の改修について

イ 子供たちが文化、スポーツに触れる機会の創出について

ウ キャンプ場や（仮称）スノーパークによるだんパラ公園の魅力向上について

エ 民間活力の導入による水族館の新設について

（４） 将来を見据えた都市整備と行財政改革について

ア 公共施設の適正化と財政基盤の確立について

イ 中島地区での新支所の先行整備について

ウ まちづくり会社と連携した中島・中央地区の再生事業の推進について

エ （仮称）こども未来づくり基金について



３ 柏木 隆寿 議員（公明党室蘭市議会）

１ 市政運営について

（総務部・企画財政部・生活環境部・保健福祉部・経済部・都市建設部）

（１） 市長選挙結果について

（２） 住み続けたいまち室蘭について

（３） 市内経済の課題について

ア 経営相談体制について

イ 公衆浴場について

（４） 補正予算について

２ 市政運営の基本姿勢について

（総務部・企画財政部・生活環境部・保健福祉部・経済部・都市建設部・港湾部・水道部・教育

委員会）

（１） 安心できるまちづくりについて

ア 婚活支援について

イ 高齢者の移動手段確保策について

ウ 多文化共生社会の推進について

エ 地域医療連携・再編について

オ 高砂町水道水健康被害問題について

（２） ものづくりと世界に貢献する港づくりについて

ア 港湾機能の拡充について

イ 脱炭素社会実現に向けて

ウ 青蘭航路開設について

（３） 潤いある文化・観光・スポーツ振興について

ア 文化センター大ホール機能の代替策について

イ 観光分野における外部人材の活用について

（４） 将来を見据えた都市整備と行財政改革について

ア 支所整備の考え方について

イ コンビニ交付手数料減額について

３ 教育行政方針について （教育委員会）

（１） 確かで豊かな学校教育について

（２） だれ一人取り残すことのない教育の推進について



（３） 子どもたちと教員が向き合う学習環境について

（４） 生涯を豊かに生きる環境について

４ 職員の働き方改革について （総務部）

（１） チャットＧＰＴの活用について

５ 水道事業会計について （水道部）

（１） 水道広域連携推進プランについて

（２） 安心・安全な水の供給について



４ 常磐井 茂樹 議員（日本共産党室蘭市議団）

１ 国の政治に対する考えについて

（総務部・企画財政部・生活環境部・保健福祉部・経済部）

（１） 大軍拡と大増税について

（２） ＧＸ脱炭素電源法について

（３） マイナンバー法改正について

（４） 物価高騰対策について

（５） 社会保障政策について

２ 市政方針について （総務部・企画財政部・生活環境部・保健福祉部・経済部・水道部）

（１） 物価高騰対策における独自施策について

（２） 安心できるまちづくりについて

（３） 地域医療の連携・再編について

（４） ガソリン漏えい問題について

（５） 都市整備と行財政改革について

３ 教育行政方針について （教育委員会）

（１） 新型コロナウイルス感染症の児童生徒への影響について

（２） 求める１５歳の姿について

（３） ふるさと室蘭を英語で語れる中学生の育成について

（４） 平和教育について


